
CÂMARA MUNICIPAL DE BELO HORIZONTE 

Requerimento de Comissão 

197/2019 

Senhor(a) Presidente, 

Requeiro a esta Comissão de Desenvolvimento Econômico, 

Transporte e Sistema Viário, nos termos do art. 48 do Regimento Interno, seja 

realizada Audiência Pública com a finalidade de debater a obra de Otimização do 

sistema de macrodrenagem da bacia do Ribeirão do Onça, no dia 20/03/2019, às 

19h0Omin, no CRAS Aarão Reis na Avenida Risoleta Neves, 347, Bairro Novo Aarão 

Reis, Belo Horizonte — MG. 

A realização desta Audiência Pública se justifica pela necessidade de discutir 

com a população de Belo Horizonte, principalmente do vetor norte da cidade, que 

será impactado diretamente, as consequências da obra de macrodrenagem e o 

aumento do risco em que podem ser expostas as famílias que vivem às margens do 

Ribeirão Onça. 

Uma das etapas do projeto de Macrodrenagem é a relocalização de 

aproximadamente 1.500 famílias que vivem as margens do Ribeirão Onça, com 

estimativa de chegar ao número de 2.000 famílias à medida que o trabalho social vem 

avançando, segundo a URBEL. Esse trabalho começou há aproximadamente 2 anos 

e até o momento aproximadamente 200 famílias (selos) foram relocalizadas. 

A PBH segue um plano de relocalização que traz os níveis de risco em que 

essas famílias estão expostas, que variam entre risco baixo, médio, alto e muito alto. 

A necessidade de relocalização dessas famílias se deu justamente pela 

previsão de aumento da vazão do Córrego Cachoeirinha e dos Ribeirões Pampulha e 

Onça, após a obra de macrodrenagem, acarretando no aumento do risco das famílias 

que vivem as margens do Onça, nos vários bairros que são cortados pelo Ribeirão e 

que compõem a região conhecida como Baixo Onça. 

O que foi acordado e inclusive colocado como condição no contrato com a 

Caixa Econômica Federal, era que TODAS as famílias seriam relocalizadas antes da 

abertura do canal, que vai aumentar o nível da inundação no Baixo Onça. 
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O trabalho de relocalização das famílias ainda está muito longe do fim e as 

placas com informações da Obra de Macrodrenagem no Canal do Ribeirão Onça já 

foram instaladas na Avenida Cristiano Machado e informam valor, início e término da 

obra previsto para 2020. 

A inversão das etapas desse projeto trouce muita preocupação para as famílias 

que estão diretamente envolvidas nesse processo e também para as instituições que 

acompanham o projeto desde a sua concepção. 

Cumprindo meu papel, encaminho o pedido de Audiência Pública para que 

sejam discutidas e esclarecidas todas as dúvidas da sociedade, com o propósito de 

cuidar e preservar as famílias que já vivem ameaçadas e não podem ser expostas ao 

aumento do risco de suas vidas por negligência do poder público. 

Sugiro que sejam convidados; Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, 

SUDECAP, URBEL, Secretaria Municipal do Meio Ambiente, Secretaria de 

Administração Regional Nordeste e Norte, CBH Rio das Velhas, Subcomitê da Bacia 

Hidrográfica Ribeirão Onça, Comupra - Conselho Comunitário Unidos pelo Ribeiro de 

Abreu. 

Belo Horizonte, 11 de Março de 2019. 
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Ao (À) Senhor(a) 

Vereador(a) Wesley Autoescola 

Presidente da Comissão de Desenvolvimento Econômico, Transporte e Sistema Viário 
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